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Ata da 307ª Sessão Ordinária da 22ª Legislatura da Câmara Municipal de Maceió. 
Biênio 2023 – 2024.  

 
 
Aos 26 (vinte e seis) dias do mês de setembro do ano de 2023, às 

10h00 (dez horas) sob a presidência em exercício da vereadora 

Silvania Barbosa  reuniu – se a Câmara Municipal de Maceió situada 

na Rua Sá e Albuquerque número 564 bairro Jaraguá em sessão 

ordinária híbrida com as presenças dos vereadores: Aldo Loureiro, 

Alan Balbino, Brivaldo Marques, Cal Moreira, Davi Davino, Eduardo 

Canuto, Fabio Rogério,  Francisco Filho, Gaby Ronalsa, Joãozinho, 

João Catunda, José Marcio Filho, Luciano Marinho, Leonardo Dias, 

Marcelo Palmeira, Rodolfo Barros, Olívia Tenório, Oliveira Lima, 

Samyr Malta, Teca Nelma e Valmir Gomes. Foi colocado para 

aprovação do plenário a ata da sessão anterior. No Grande 

Expediente como primeiro orador, o vereador Leonardo Dias 

reportou – se a questão da educação no município de Maceió e citou 

um projeto de lei de sua autoria onde solicita ao município quando 

não houver vagas nas escolas públicas distribuir vagas nas escolas 

privadas mais próximas do domicílio do aluno. Ressaltou o interesse 

pessoal do Sinteal e lamentou pela falta de prioridade do mesmo 

órgão para com os alunos que estão fora da sala de aula. Deixou 

registrado o recebimento de uma carta aberta deixada pelo sindicato 

nesta casa e teceu comentário sobre o conteúdo da mesma. Em 

aparte, o vereador Joãozinho falou de uma creche que está pronta a 

meses na Grota do Cigano e por birra política do prefeito JHC junto 

com a secretaria municipal de educação a creche não foi aceita para 

funcionamento. Fez apelo para que o prefeito receba a creche e 

atenda a quem mais precisa. Retornando o orador, se propôs a 

procurar a secretária municipal de educação senhora Jó Pereira em 

busca de uma solução. Finalizando ratificou a sua fala dirigida ao 

Sinteal. O segundo orador, vereador Rodolfo Barros trouxe a 

preocupação com os índices de violências contra a população em 
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situação de rua apontados pela arquidiocese de Maceió e relatou 

algumas notícias que circulam com casos de violências. Alertou 

quanto ao dever do Governo de Alagoas de garantir a ordem e bem 

estar da população haja vista que não podemos permitir perder mais 

vidas. Em aparte, o vereador Fabio Rogério corroborou com a fala 

do orador e registrou o falecimento de um jovem de vinte anos natural 

de Caruarú que este vereador acompanhou desde criança. Cobrou 

resposta da segurança pública do Estado. Em aparte, o vereador 

Leonardo Dias lamentou pelo falecimento do jovem citado e espera 

que o mesmo não aconteça futuramente com aquelas crianças que 

estão fora da sala de aula. Em aparte, o vereador José Marcio Filho 

relatou a prontidão na ação da polícia no caso de violência ocorrido 

ontem no bairro Clima Bom. Trouxe dados da redução da violência 

em Alagoas nos últimos anos onde isso mostra o trabalho de 

combate a violência pelo Governo do Estado.  Retornando o orador, 

ratificou a sua fala acrescentando que são fatos cotidianos.  O 

terceiro orador, vereador Fabio Rogério registrou a sua participação 

no encontro técnico industrial ocorrido em Brasília onde conheceu 

projetos científicos das escolas técnicas de todo País e a valorização 

do técnico industrial que isso representa uma sociedade protegida. 

Trouxe encaminhamentos que levará a algumas instituições e  levou 

daqui propostas para os parlamentares federais de Alagoas. Deixou 

registrado a visita que fará a instituição Consolador localizada no 

bairro Ponta Grossa.  O quarto orador, o vereador Joãozinho tratou 

sobre a questão da educação onde devemos focar em ajudar os 

maceioenses. Fez apelo ao prefeito JHC para que receba a creche 

localizada na Grota do Cigano e ajude a população que precisa. Em 

aparte, o vereador José Marcio Filho fez uma observação quanto a 

proposta apresentada nesta Casa para abertura de vagas nas 

escolas privadas enquanto existe uma creche equipada e fechada. 

Retornando o orador citou vários terrenos disponíveis para a 

construção de novas creches e espera que a secretária de educação 
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e o prefeito se posicionem. Em aparte, o vereador Rodolfo Barros 

informou que em conversa entre a secretária municipal de educação 

senhora Jó Pereira e o deputado Max Beltrão foi colocado que a 

liberação da creche em discussão cabe ao Estado e a questão é 

totalmente burocrática. Retornando o orador, discordou que o motivo 

seja a burocracia.  Em aparte, o vereador João Catunda ressaltou a 

falta de interesse por parte do poder público e defendeu que o 

momento é para pensar nas crianças além dos interesses políticos. 

Retornando o orador, lembrou um projeto de lei de autoria do 

vereador João Catunda voltada para o servidor público da educação. 

O quinto orador, vereador Valmir Gomes solidarizou – se com as 

palavras dos vereadores Rodolfo Barros e Fabio Rogério com 

relação a violência contra a população em situação de rua onde esta 

Casa deve exigir do Governo do Estado e polícia civil chegar aos 

responsáveis por tal danoso ataque a vidas. Solidarizou e repudiou o 

relatório final da CPI que visa incriminar a senhora Débora Nunes 

representante do movimento sem terra onde acredita na derrota 

desse relatório pela comissão da CPI. Informou a sua  participação 

na discussão realizada na faculdade de direitos, ciências e tecnologia  

com o tema alfabetização onde este vereador aprendeu com os 

jovens ali presentes que demonstraram os índices de analfabetismo 

em nosso País onde Alagoas, Piauí e Maranhão aparecem com os 

piores índices. Falou que nesse sentido a educação surge como uma 

ferramenta essencial para o engrandecimento do cidadão e proposta 

para tercerizar a educação não pode crescer nesta Casa. Informou o 

protocolo para a realização de uma audiência pública para discutir 

políticas públicas para a educação. Em aparte, o vereador Marcelo 

Palmeira concordou que seja feito um convite a secretária Jó Pereira 

para participar da audiência pública nesta Casa e então buscar um 

projeto para tender as mães que tem filhos fora da escola. Em aparte, 

o vereador Leonardo Dias informou o processo de tramitação do 

projeto de lei de sua autoria discutido nessa sessão e ressaltou que 
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teve tempo suficiente para a realização de uma audiência pública 

além de não achar razoável que o mesmo volte para discussão. 

Retornando o orador, ratificou a importância da realização da 

audiência pública. A sexta oradora, vereadora Teca Nelma trouxe a 

reinvindicação dos moradores do residencial Terra do Antares II 

quanto a implantação de uma via que vai trazer problemas para a 

comunidade e sugeriu uma audiência pública para discutir essa 

questão. Tratou sobre o projeto de lei voltado para a educação onde 

vê como inconstitucional e citou o artigo 203 da constituição, plano 

municipal da educação e outros que defende o direito da criança 

frequentar a escola. Acha prudente a realização da audiência pública 

e leu a carta aberta deixada nesta Casa pelo Sinteal.  No 

Prolongamento do Expediente, foram lidos: projeto de lei da 

vereadora Silvania Barbosa – protocolo web nº 09220024/2023. 

Projeto de lei do vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 

09210005/2023. Projeto de lei do vereador Brivaldo Marques – 

protocolo web nº 09060003/2023. Projeto de lei do vereador Brivaldo 

Marques – protocolo web nº 09130028/2023. Projeto de lei do 

vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 09130051/2023. 

Projeto de lei do vereador Fabio Rogério – protocolo web nº 

09200026/2023. Projeto de decreto legislativo da vereadora Teca 

Nelma – protocolo web nº 09250048/2023. Projeto de decreto 

legislativo do vereador Francisco Filho – protocolo web nº 

09220025/2023. Projeto de decreto legislativo do vereador Oliveira 

Lima – protocolo web nº 09220020/2023. Projeto de decreto 

legislativo da vereadora Gaby Ronalsa – protocolo web nº 

09200054/2023. Feita a chamada para a ordem do dia, foram 

constatadas as mesmas presenças da chamada inicial. Foram lidos 

e aprovados: indicação do vereador Galba Netto – em discussão 

única – protocolo web nº 09210009/2023. Indicações do vereador 

Brivaldo Marques – em discussão única – protocolos web nº 

09200007/2023, 09200010/2023. Indicações do vereador Aldo 
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Loureiro – em discussão única – protocolos web nº 09200017/2023, 

09200020/2023, 09200038/2023. Pela ordem, a vereadora Teca 

Nelma solicitou inserir na pauta da ordem do dia o processo sob o 

protocolo nº 09230007/2023. Pela ordem, o vereador Leonardo Dias 

solicitou inserir na pauta da ordem do dia uma moção de repúdio ao 

Ministério da Saúde. Pela ordem, o vereador Rodolfo Barros solicitou 

inserir na pauta da ordem do dia a processo sob o nº 06050041/2023.  

Dando continuidade a ordem do dia, foram lidos: indicações da 

vereadora Gaby Ronalsa – em discussão única – protocolos web nº 

09200032/2023 a 09200036/2023. Indicações do vereador Rodolfo 

Barros – em discussão única – protocolos web nº 09200041/2023, 

09220026/2023 a 09220029/2023, 09220031/2023. Indicações do 

vereador Oliveira Lima – em discussão única – protocolos web nº 

09190055/2023 a 09190067/2023, 09190069/2023, 09200044/2023, 

09200045/2023, 09200047/2023, 09200049/2023, 09200051/2023, 

09200052/2023, 09220001/2023 a 09220010/2023. Indicações do 

vereador João Catunda – em discussão única – protocolos web nº 

09210010/2023 a 09210016/2023, 09210018/2023 a 09210020/2023. 

Indicações do vereador Leonardo Dias – em discussão única – 

protocolos web nº 09220022/2023, 09220023/2023, 09220033/2023, 

09220034/2023, 09220037/2023. Moção de pesar da vereadora Teca 

Nelma – em discussão única – protocolos web nº 09220030/2023, 

09220035/2023. Requerimento do vereador Valmir Gomes – em 

discussão única – protocolo web nº 09200004/2023. Requerimento 

do vereador Fabio Rogério – em discussão única – protocolo web nº 

09250018/2023. Projeto de lei do vereador Galba Netto em 2ª 

discussão – protocolo web nº 05230026/2023. Projeto de lei do 

vereador Eduardo Canuto em 2ª discussão – protocolo web nº 

04030026/2023. Projeto de lei da vereadora Teca Nelma em 2ª 

discussão – protocolo web nº 04130050/2023. Projeto de lei do 

vereador Oliveira Lima em 2ª discussão – protocolo web nº 

02160007/2023. Projeto de lei do vereador João Catunda em 1ª 
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discussão única – protocolo web nº 08140047/2023. Projeto de lei da 

vereadora Silvania Barbosa em 1ª discussão – protocolo web nº 

08100016/2023. Projeto de lei do vereador Brivaldo Marques em 1ª 

discussão – protocolo web nº 07240073/2023. Projeto de lei do 

vereador Brivaldo Marques em 1ª discussão – protocolo web nº 

07210033/2023. Projeto de decreto legislativo da vereadora Teca 

Nelma em 1ª discussão – protocolo web nº 04120062/2023. Projeto 

de decreto legislativo do vereador João Catunda em 1ª discussão – 

protocolo web nº 06150009/2023. Passando para o Expediente 

Final, o vereador Oliveira Lima registrou a data de hoje em 

homenagem aos surdos com a proposta de promover a cultura e os 

direitos dos mesmos. Informou a visita que fez a AAPPE como 

também a realização da audiência pública onde a partir daí foram 

elaborados projetos de apoio aos surdos. Concluindo a sua fala 

deixou para essa comunidade uma mensagem na língua das libras. 

O vereador Leonardo Dias teceu comentário sobre uma nota de 

repúdio emitida pelo arcebispo de Maceió Dom Antônio Muniz 

Fernandes no dia vinte de setembro contra a DPF 442 no Supremo 

Tribunal Federal que tenta legalizar o aborto até as doze semanas.  

Deu publicidade a nota que leu em tribuna e parabenizou o arcebispo. 

Finalizando deixou convite a todos para o movimento intitulado ‘’vida 

sim, aborto não’’ que vai acontecer no dia oito de outubro no corredor 

Vera Arruda.  Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente 

sessão e convocada outra para o dia seguinte em horário regimental. 

Do que, para constar, lavrei e digitei a presente ata que dato e assino. 

Maceió, 26 de setembro de 2023 – João Antônio Leite de Cerqueira 

– Chefe de Divisão e Redação de Atas e Debates. 
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